21 de marzo de 2023



"Siempre vamos a estar atrás de Pemex": Ramírez de la O

En conferencia de prensa, el funcionario explicó que para este año ven que la petrolera pueda ser capaz de manejar sus amortizaciones de deuda, luego de que el año pasado los altos precios del crudo dieron un alivio a la presión de liquidez de la empresa.

Mérida, Yuc. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) siempre estará detrás de **Petróleos Mexicanos (Pemex)** en caso de que necesite de más apoyo financiero, declaró **Rogelio Ramírez de la O**, titular de la dependencia.

En conferencia de prensa, el funcionario explicó que para este año ven que la **petrolera** pueda ser capaz de manejar sus amortizaciones de deuda, luego de que el año pasado los altos precios del crudo dieron un alivio a la presión de liquidez de la empresa.

"Nosotros siempre vamos a estar detrás en caso de que se requiera el apoyo de Hacienda pero, en general, lo que vemos es que Pemex está siendo capaz de enfrentar sus amortizaciones", indicó a la prensa.

El año pasado, la normalización de la economía y la invasión de Rusia a Ucrania generaron que el **precio del petróleo** a nivel internacional se disparara a niveles no vistos en año, luego de que incluso en la pandemia alcanzara precios negativos ante la poca demanda que hubo.

"El apoyo de Hacienda no ha sido necesario para otra cosa que las amortizaciones. Estamos acercándonos más a Pemex y estamos contentos de que la empresa acepte nuestro acercamiento para ayudarles a visualizar soluciones a sus problemas de crédito revolvente, de crédito a corto plazo", dijo el secretario.

El apoyo a Pemex, abundó, no sólo es bueno para la empresa, sino también para el mercado, el cual ve una "homologación" del punto de vista, lo cual le da más seguridad para responder a las demandas de crédito de corto plazo.

A espera de la Fed

En compañía del subsecretario de Hacienda, Ramírez de la O explicó que luego de la situación de <u>Sillicon Valley Bank</u> y la turbulencia financiera que se vivió en los últimos días, la dependencia no cree que esto por sí mismo tenga que afectar la estimación de crecimiento este año.

No obstante, agregó, la **SHCP** estará al pendiente de la decisión de política monetaria que tome la **Reserva Federal (Fed)** para evaluar si es necesario realizar un ajuste a la perspectiva de crecimiento este año.

"No está claro para nosotros si lo que pasó con los bancos va a dar una señal, de parte de la Fed, que se lea en el mercado como razón para júbilo en cuyo caso nos mantenemos en el escenario de crecimiento relativamente alto", destacó.

En contraste, si la Fed decide aumentar las tasas de interés, esto podría llevar a una revisión en la perspectiva de crecimiento. El Economista



21 de marzo de 2023



Cofece ve barreras de competencia en turbosina; recomienda limitar a Pemex

La autoridad antimonopolios de México aseguró que el actual régimen de permisos previos de importación limita la entrada de nuevos competidores y recomendó a las secretarías de Energía y Economía modificar acuerdos en esa materia.

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) informó este viernes que determinó la existencia de barreras a la competencia en el mercado de turbosina y dio recomendaciones para limitar la participación de la petrolera estatal Pemex en algunas áreas.

La autoridad antimonopolios de México aseguró que el actual régimen de permisos previos de importación limita la entrada de nuevos competidores y recomendó a las secretarías de Energía y Economía modificar acuerdos en esa materia.

También recomendó al regulador energético del país, la Comisión Reguladora de Energía (CRE), que limite la participación máxima Pemex en la reserva de capacidad de almacenamiento del combustible para aeronaves.

"La mayoría de la capacidad en el país se encuentra contratada con Pemex Transformación Industrial y no existen límites máximos a su reserva de capacidad, limitando la entrada de competidores", dijo la Cofece en un comunicado. El Economista



'En 2024 no vamos a comprar petrolíferos al extranjero': AMLO en mitin por el 18 de marzo

La marcha de AMLO de este 18 de marzo será para conmemorar el 85 aniversario de la Expropiación Petrolera.

Este **sábado 18 de marzo** se realiza la <u>marcha de AMLO</u> en la que el presidente conmemorará el aniversario 85 de la Expropiación Petrolera con un evento en el Zócalo Capitalino.

El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo la invitación hace unos días para que los ciudadanos se unan a este evento. Como parte de los **detalles** se sabe que habrá un concierto aunque no se informaron quienes serán los artistas u oradores.

"Mañana vamos a recordar esa decisión histórica, patriótica del general Lázaro Cárdenas. Vamos a congregarnos en el zócalo de la CDMX a las 5:00 de la tarde para conmemorar un aniversario más de la Expropiación Petrolera", dijo el viernes el presidente López Obrador sobre el evento de este 18 de marzo.

Los **diputados de Morena** dieron a conocer que pagarán el traslado de los seguidores del partido y también asistirán a la marcha.

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dijo que todos los legisladores tenían la indicación de asistir a la manifestación como apoyo al gobierno de la Cuarta Transformación.

Mario Delgado, presidente nacional del partido, informó que se realizó una campaña para convocar a todo el país.

Cortes viales y estaciones del Metro cerradas por la marcha de AMLO

Alrededor de las 17:00 horas será el evento por lo que se espera cortes a la circulación de autos en la zona del Centro Histórico. Entre las calles afectadas están **Eje 1 Norte**, Eje Central Lázaro Cárdenas, José María Izazaga y Eje 1 Oriente.

El Metro anunció a través de su cuenta de Twitter que la estación Zócalo-Tenochtitlan de la Línea 2 permanecerá cerrada hasta nuevo aviso.

Las **alternativas** y estaciones más cercanas son Allende, Pino Suárez y Bellas Artes; las cuales son las más cercanas para llegar al zócalo de la CDMX para la <u>marcha de AMLO</u>. El Financiero

21 de marzo de 2023



México alcanzará la soberanía en hidrocarburos para el 2024: AMLO

Durante su discurso, el jefe del Ejecutivo federal reafirmó que México será independiente en hidrocarburos, pues el próximo año ya no comprará gasolina a ningún gobierno extranjero.

En el <u>aniversario 85 de la Expropiación Petrolera</u> el presidente Andrés Manuel López Obrador dio un mensaje a miles de simpatizantes previamente convocados, que llenaron la plancha del Zócalo de la Ciudad de México y algunas calles aledañas.

Acompañado por miembros de su gabinete y gobernadores estatales del partido Morena, López Obrador habló a los asistentes sobre la soberanía de la nación enfocándose en el tema de la producción petrolera.

La primera intervención fue de **Rocío Nahle**, **secretaria de Energía**, habló sobre la nueva visión nacionalista de la política energética de este gobierno y reiteró que este año la refinería Olmeca en Dos Bocas comenzará su producción.

El segundo informe fue de **Octavio Romero Oropeza**, director de **Petróleos Mexicanos**, quien aseguró que está cumpliendo con la instrucción de "rescatar" la industria petrolera nacional, anticipando que a finales de este año Pemex estará cerca de los 2 millones de barriles diarios de producción, lo que garantizará la autosuficiencia en combustibles.

Además de la producción en las refinerías de **Deer Park** y **Dos Bocas**, Oropeza anticipó que este año se perforarán 97 pozos exploratorios y 256 de producción petrolera.

Continuidad de la 4T

En su intervención que duró cerca de una hora López Obrador tocó temas económicos, sociales, la reconstrucción de la Línea 12 del metro de la CDMX, hasta la injerencia de Estados Unidos por el combate del tráfico de fentanilo.

Durante su discurso, el jefe del Ejecutivo federal reafirmó que México será independiente en hidrocarburos, pues el próximo año ya no comprará gasolina a ningún gobierno extranjero.

"Hemos orientado nuestros recursos y esfuerzos para alcanzar la autosuficiencia alimentaria y la autosuficiencia energética. En esto último, como aquí informó la secretaria de Energía y el director de Pemex, podemos asegurar que se está asegurando la soberanía petrolera. El año próximo, no vamos a comprar gasolina ni diésel ni otros petrolíferos en el extranjero. Vamos a procesar toda nuestra materia prima", expresó el mandatario.

En el tema del <u>fentanilo</u>, López Obrador señaló que va a colaborar, pero no va a permitir que se viole la soberanía ni caerá en un sometimiento. También, comentó que, durante el 2022, la economía del país creció más que la de Estados Unidos y China.

"La hacienda pública es fuerte. La economía nacional está creciendo, el año pasado, la economía en México creció incluso más que la economía en China y que en Estados Unidos".

De acuerdo con datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la economía mexicana podría debilitarse conforme la desaceleración del crecimiento en Estados Unidos, ya que las presiones inflacionistas eran elevadas y generalizadas.

Además de que la inflación general y subyacente se situó en 8.4% en octubre pasado; mientras que las expectativas inflacionarias a mediano plazo habían aumentado.

Por otro lado, durante su intervención el presidente dio a conocer que, según sus cifras, durante su administración se han presentado reducciones en delitos como 33% menos de delitos del fuero federal; 10% menos de homicidios; 38% menos robos de vehículos; 20% el robo en general; 92% menos huachicol; el feminicidio en 28%, y el secuestro se redujo 76 por ciento.

También, el presidente destacó que a lo largo del sexenio se ha invertido en obra pública, como no se hacía en otros gobiernos. Aseguró que este año se van a ejercer más de 1 billón de pesos, en obras.

"Es decir, vamos a seguir construyendo carreteras, puentes, trenes, aeropuertos, hospitales, universidades, mercados, unidades deportivas, malecones, parques naturales, recreativos y ecológicos", además de destacar la recuperación de zonas arqueológicas.

Finalmente, de cara a la elección presidencial de 2024, hizo un llamado a la unidad y la continuidad de su proyecto de transformación.

Luego del mensaje del mandatario el evento finalizó. El Economista

21 de marzo de 2023



Ante el incremento de emisiones contaminantes gobierno de Nuevo León podría clausurar la Refinería de Cadereyta

El gobernador Samuel García Sepúlveda, indicó que este domingo 19 de marzo circularon videos alarmantes de la contaminación que produce esta Refinería, por lo que ya habló con el director de Pemex y con el presidente de la República para reportarle esta situación.

Monterrey, NL. De acuerdo con el Sistema Integral de Monitoreo Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente en Nuevo León, la estación situada en Cadereyta ha reportado un incremento en las emisiones como el dióxido de azufre, por las noches, por lo que la **Secretaría de Medio Ambiente** envió una misiva a Pemex, donde advierte que podrían clausurar la Refinería.

El gobernador de Nuevo León, <u>Samuel García Sepúlveda</u>, dijo en un video dirigido a la población: "Desde que fui diputado local, he sido un férreo defensor del medio ambiente, y he peleado con muchas de sus fuentes, principalmente la Refinería (de Pemex), lo hice como diputado, como dirigente de Movimiento Ciudadano y como senador".

"El día de hoy están circulando videos alarmantes de la contaminación que produce esta Refinería, uno se queda en shock al ver ese humo amarillo y gris. Lo primero que hice fue hablar con el director, le pedí una reunión urgente y también le estoy informando al presidente (Andrés Manuel López Obrador, de lo que está sucediendo en Nuevo León. Él me señala que fallaron unos compresores y esto descontroló la operación de la planta catalítica, pero que ya fue controlado de emergencia".

"La Secretaría del Medio Ambiente acudió, vamos a poner sanciones fuertes por este incidente y espero más tarde darles más información", aseveró el gobernador.

Como se recordará, el pasado 14 de marzo, en los municipios de Cadereyta, Juárez, Guadalupe y Monterrey, los ciudadanos se quejaron de un olor áspero y picante, que se esparció por varias horas la noche de este lunes, que afectó a muchas personas con dolor de garganta, irritación en los ojos, náuseas y vómito.

Un documento que envió la Secretaría del Medio Ambiente al director de la planta de <u>Pemex</u> en Cadereyta, mencionó que cada noche a partir aproximadamente de las 20:00 horas se intensifican las emisiones de la Refinería de Cadereyta.

"En especial durante esta época del año y debido a las condiciones meteorológicas prevalecientes, es muy obvio el impacto de sus emisiones que pueden observarse como se dispersan por el <u>Área Metropolitana de Monterrey</u>", indicó la dependencia del estado.

En el reciente inventario de emisiones se ha determinado que la Refinería de Cadereyta emite más del 90% de todo el dióxido de azufre que se despide en el Área Metropolitana de Monterrey.

El dióxido de azufre es un gas que afecta la salud de la población de manera aguda en especial de las vías respiratorias, la boca y los ojos. Del mismo modo el dióxido de azufre es precursor de partículas PM 2.5 en específico de sulfatos, los cuales representan alrededor del 20% de las partículas menores a 2.5 micras (PM 2.5).

La exposición a estas partículas por un largo plazo está vinculada a un incremento en la proporción de **casos de enfermedades** tales como la diabetes, enfermedades isquémicas del corazón, accidentes cerebrovasculares, enfermedad pulmonar obstructiva crónica, cáncer de pulmón e infecciones respiratorias agudas; entre otras enfermedades.

Félix Arratia, secretario de Medio Ambiente en el estado, destacó que este domingo 19 de marzo, se reportaron emisiones ostensibles de contaminantes a la atmósfera, provenientes de la **Refinería de Cadereyta**, como se puede apreciar en las fotografías que circulan en redes sociales.

El funcionario advirtió a Pemex, que se puede llegar a una clausura, a pesar de que la Refinería es de injerencia federal, con fundamento en el artículo 230 de la **Ley Ambiental del estado**. El Economista

21 de marzo de 2023



Pemex aseguró que refinería de Cadereyta realizó desfogue controlado como protocolo de seguridad

Petróleos Mexicanos informó que este domingo 19 de marzo se realizó un "paro seguro", de una de las plantas de la Refinería de Cadereyta, el cual generó durante siete minutos una columna de humo, cuyo contenido era 99% vapor de agua y 1% remanente de hidrocarburo.

Monterrey, NL. Petróleos Mexicanos (**Pemex**) informó la noche de este domingo 19 de marzo, que a las 13:09 horas, llevó a "paro seguro" una de las plantas de la **refinería de Cadereyta**. Este procedimiento, que se aplica de manera preventiva, generó durante siete minutos una columna de humo, cuyo contenido era 99% de vapor de agua y el 1% restante era remanente de hidrocarburo, lo que le dio una coloración amarilla a la columna de vapor.

"Derivado de lo anterior, se revisó el monitoreo del Sistema Nacional de Información de la Calidad del Aire (SINAICA), cuyos registros de las 14:43 horas no presentaron cambios con respecto a valores que tenían antes de la emisión del vapor, lo que permite confirmar que el evento no representó ningún riesgo para la población", señaló en un comunicado Pemex.

Aseguró que al momento, la refinería trabaja con toda normalidad y reiteró su compromiso con la seguridad de la población local, así como de sus trabajadores y personal que atiende las instalaciones.

Por su parte, el gobierno estatal informó que Félix Arratia, secretario del Medio Ambiente acudió a las instalaciones de la **refinería en Cadereyta** para entregar un exhorto a la dirección de la Refinería en Cadereyta, en el que señala que se detectaron emisiones ostensiblemente contaminantes y en el que <u>advierte</u> de <u>su clausura</u>.

"Sin embargo, personal de la Refinería se negó a recibir el escrito por ser un día inhábil, por lo que será recibido este martes 21 de marzo", indica a su vez, un comunicado de la Secretaría del Medio Ambiente.

Ante la negativa, el documento fue colocado en una de las luminarias, ubicada frente a la fachada de la Refinería de Cadereyta.

Como se recordará, el gobernador **Samuel García Sepúlveda**, dijo este domingo: "el día de hoy están circulando videos alarmantes de la contaminación que produce esta refinería, uno se queda en shock al ver ese humo amarillo y gris".

"Lo primero que hice fue hablar con el director, le pedí una reunión urgente y también le estoy informando al presidente (Andrés Manuel López Obrador), de lo que está sucediendo en **Nuevo León**. él me señala que fallaron unos compresores y esto descontroló la operación de la planta catalítica, pero que ya fue controlado de emergencia".

"La **Secretaría del Medio Ambiente** acudió, vamos a poner sanciones fuertes por este incidente y espero más tarde darles más información", aseveró el gobernador.

El pasado 14 de marzo, los ciudadanos de los municipios de Cadereyta, Juárez, Guadalupe y Monterrey, se quejaron en redes sociales de un olor áspero y picante, que se esparció por varias horas la noche de este lunes 13 de marzo, afectando a muchas personas, que presentaron dolor de garganta, irritación en los ojos, náuseas y vómito. El Economista



21 de marzo de 2023

AMLO se pone 'metalero' y da fecha para el primer barril de gasolina de Dos Bocas

El mandatario dio a conocer la fecha en que la refinería de Dos Bocas comenzará a producir hasta 170 mil barriles de gasolina al día.

A través de un video compartido en su cuenta de Twitter, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que la refinería Olmeca de Dos Bocas, en Tabasco, comenzará a producir gasolina a partir del próximo mes de julio.

En gira de trabajo por su estado natal, el mandatario aseguró que la refinería, ubicada en el municipio de Paraíso, y que es uno de los proyectos más destacados de su administración, se encuentra ya en fase de integración y pruebas, así lo mostró en un video con aspectos de las instalaciones del recinto, inaugurado primeramente en julio de 2022.

"Ya estamos en la fase de integración y pruebas de la refinería de Dos Bocas, en **Tabasco**. En julio empezamos a producir gasolina", escribió en la red social López Obrador con una canción de rock instrumental de fondo, compuesta por Niklas Johansson, 'Defenders Unite'.

Al respecto, durante la conferencia matutina del mandatario de este jueves, la secretaria de Energía, Rocío Nahle, dio a conocer que la refinería Olmeca iniciará su primer tren de refinación en julio, mientras que el segundo entrará en funciones en septiembre, esto para buscar estabilizarse en tres meses más.

Sobre ello, la encargada de la obra señaló que el proyecto terminó su etapa de construcción el 1 de julio del año pasado y que este 2023 se encuentra en proceso de pruebas, arranque e integración de líneas, con un costo aproximado de 12 mil 600 millones de dólares.

Una vez que inicie formalmente con las operaciones, se espera que la refinería de Dos Bocas procesará 340 mil barriles por día, 170 mil de ellos de gasolina y 120 mil más de diésel ultrabajo de azufre, siendo equivalente a 30 por ciento de los combustibles necesarios para el consumo en <u>México</u>, cifra que actualmente se importa desde otros países.

85 aniversario de la Expropiación Petrolera

Sin embargo, este nacionalismo posteriormente fue socavado, sobre todo por la Reforma Energética de 2013

El momento culminante del nacionalismo petrolero fue 1938, con la decisión del general Lázaro Cárdenas para recuperar la rectoría y dominio para el Estado Mexicano de un recurso estratégico como el petróleo; lo cual no hubiera sido posible sin la legitimidad de su gobierno cimentada en el apoyo popular, que le permitió sortear las presiones externas e internas.

Sin embargo, este nacionalismo posteriormente fue socavado, sobre todo por la reforma energética de 2013; ante lo cual, tuvo que haber un cambio de régimen en 2018, para que el gobierno encabezado por Andrés Manuel López Obrador rescatará a Petróleos Mexicanos y a la Comisión Federal de Electricidad; colocando una vez más en el epicentro energético la rectoría del Estado y la seguridad energética, haciendo valer el dominio directo y la propiedad inalienable de todos los hidrocarburos del subsuelo nacional.

Con la nacionalización de la industria petrolera hace 85 años, como lo expresó el presidente Andrés Manuel López Obrador, citando al general Lázaro Cárdenas en su mensaje con motivo de un aniversario más de esta gesta: "...viene a afirmar una vez más la soberanía de los pueblos de este continente..." La titular de Energía, Rocío Nahle, en su intervención presentó un recuento de los logros energéticos, destacando la construcción de la refinería Olmeca y la adquisición de la refinería Deer Park; y haciendo alusión al general Lázaro Cárdenas, manifestó que en estos cuatro años de gobierno la política energética se ha instrumentado con una visión nacionalista y soberana en los empeños de lograr la autosuficiencia energética.

Por su parte, el titular de Pemex, Octavio Romero, dio a conocer los resultados de la política energética para rescatar la industria petrolera; en materia de reservas de hidrocarburos de 2008 a 2018 se desplomaron de 14 mil a siete mil millones de barriles; mientras que en la presente administración no solamente se detuvo esta tendencia, sino que se han restituido más del 100% del volumen extraído.

La producción de petróleo se incrementa de un millón 700 mil barriles diarios en 2018 a un millón 921 mil barriles diarios en la actualidad, incorporando 580 mil barriles de nueva producción. La producción de gas pasó de tres mil 800 millones de pies cúbicos diarios a cuatro mil 270 millones de pies cúbicos diarios. Después de años de abandono, con la rehabilitación de las plantas del Sistema Nacional de Refinación, las refinerías Olmeca y Deer Park, en 2024 se espera procesar a un millón 800 mil barriles diarios, para alcanzar la autosuficiencia en combustibles.

Llegado a este punto, rescato la siguiente frase de Lorenzo Meyer de su obra clásica, Las raíces del nacionalismo petrolero en México: "...el nacionalismo petrolero fue perdiendo su vigor... Sin embargo, la elección presidencial de 2018 la revivió... puede afirmarse con seguridad que el espíritu de Lázaro Cárdenas vive y su lucha sigue." El Heraldo

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA 21 de marzo de 2023



Desconecta rezago proyectos solares

La CRE niega permisos en NL, Coahuila y Edomex para edificar centrales fotovoltaicas, señala Monitor Energético.

El rezago en las redes de transmisión de la CFE está "desconectando" nuevos proyectos privados de energías renovables en México, pese a ser una nación con gran potencial solar en el mundo.

Bajo el argumento de que en los siguientes cuatro años se incrementará el congestionamiento de energía eléctrica en el Sistema Eléctrico Nacional (SEN), la Comisión Reguladora de Energía (CRE) negó permisos para construir centrales fotovoltaicas en Nuevo León, Coahuila y Estado de México (Edomex), reveló el sitio especializado Monitor Energético.

El órgano regulador rechazó otorga a la empresa Atlacomulco Solar instalar un permiso para operar una central con paneles solares en Almoloya de Juárez, en el Estado de México, que tendría una capacidad de 104.3 megawatts (MW).

De acuerdo con Monitor Energético, negó también a la firma Kuantum Solutions construir una central solar con una capacidad de 243 megawatts, proyectada en el municipio de Mina, en Nuevo León.

Además, indicó que al Parque Solar 4EB le rechazó la solicitud de permiso para una planta fotovoltaica, de 27 megawatts, que operaría en Parras, Coahuila.

"La CRE está negando permisos porque el Cenace estima que para los siguientes 4 años se incrementará el congestionamiento en la Red Nacional de Transmisión (RNT) y por el rezago en el desarrollo de los proyectos de ampliación y modernización de la misma, donde no se ha invertido nada", explica José Ángel Vela, director de Monitor Energético.

Agregó que, "en las resoluciones, la CRE determinó negar los permisos de generación de energía eléctrica pese a que, si bien cumplen con los requisitos establecidos en las disposiciones, también es que, de la evaluación realizada a los proyectos, la operación de las centrales eléctricas de generación intermitente pueden comprometer la confiabilidad, calidad, continuidad y eficiencia del Sistema Eléctrico Nacional".

En el enero de este 2023, la CRE publicó el Reporte de Confiabilidad del Sistema Eléctrico Nacional (SEN) 2021.

"En dicho documento se reporta que hubo un incremento del 23.3 por ciento con respecto al 2020, de los estados operativos del SEN diferentes al normal, es decir, de alerta o emergencia", agregó Roberto Mercado, directivo de EPSCON, consultora en contratos de electricidad en el Mercado Eléctrico Mayorista.

Indicó que los estados operativos de alerta representaron un 94.6 por ciento del total de los estados operativos diferentes al normal, de los cuales 70.9 por ciento se dieron por falta de infraestructura en la Red Nacional de Transmisión (RNT), 24.7 por ciento por fallas, 4.1 por ciento por degradación de unidades de centrales eléctrica y 0.4 por ciento por condiciones climatológicas.

"La tasa media de crecimiento anual de estados operativos diferentes al normal del 2017 al 2021 es de 17.6 por ciento. Esta tasa se irá incrementando conforme aumente la demanda y haya más rezago en la inversión en transmisión y distribución", advirtió Mercado.

"Esto confirma que actualmente la capacidad disponible en la RNT es una limitante para la instalación de centrales de generación nueva, sin embargo, es importante recalcar que desde que inició esta Administración federal, la CRE detuvo la respuesta a solicitudes de permisos de generación a nuevos y a modificaciones de los existentes", explicó.

La negativa de permisos a nuevas centrales eléctricas también se ha dado a parques eólicos, como es el caso de la negativa que recibió Iberdrola para construir uno nuevo en Coahuila a finales de 2022. El Financiero